

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =
Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della
Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 138 (1958)

Vereinsnachrichten: Parc national suisse

Autor: Baer, Jean-G.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

In der Maisession 1958 des Großen Rates hat die Regierung eine Motion entgegengenommen, welche die Schaffung einer Prosektur und einer bakteriologischen Untersuchungsstation für den Kanton Graubünden zum Ziele hat. Dabei soll auch geprüft werden, ob nicht die letztere durch eine Wiedereröffnung der bakteriologischen Abteilung des Forschungsinstitutes verwirklicht werden könnte.

Die ordentliche Sitzung des Stiftungsrates pro 1957/58 hat im Zeitpunkt, da dieser kurze Bericht abgefaßt wurde, noch nicht stattgefunden.

Der Delegierte im Stiftungsrat: *Alfred Kreis*

13. Parc national suisse

Rapport du délégué de la S.H.S.N. à la Commission fédérale du Parc national

La Commission s'est réunie cinq fois en 1957 dont une séance à Landquart, suivi d'une visite des gorges du Spöl ainsi que de la région d'Ivraïna.

Le Dr *Pierre Boven*, délégué de la LSPN ayant démissionné de celle-ci, est remplacé par M. *Alfred Gubeli*, nouveau président de la Ligue.

Le 28 juin, parut le message du Conseil fédéral relatif aux accords italo-suisses sur l'utilisation des eaux du Spöl. Ce message fut ratifié par les Chambres les 27 septembre et 18 décembre; il est soumis au référendum. D'autre part, les 15 communes engadinoises intéressées ont accordé, à une forte majorité, la concession aux Engadiner Kraftwerke AG pour l'utilisation des eaux de l'Inn et de ses affluents.

La Commission d'entente désignée par le Département fédéral de l'intérieur, s'est réunie à deux reprises sans encore être parvenue à un accord sur tous les points.

Dans le Parc, plusieurs chemins ont été améliorés ou modifiés. Les restes du haut fourneau d'Il Fuorn qui menaçaient de s'écrouler ont été consolidés et ce monument historique est désormais sauvé. Les frais occasionnés ont été partagés entre notre Commission, le Heimatschutz et le propriétaire du domaine d'Il Fuorn.

Le nombre des visiteurs ne cesse de s'accroître; plus de 16 écoles et 15 sociétés ont séjourné dans le Parc sans compter les nombreux touristes.

Le gibier se maintient favorablement, sans maladie et sans mortalité hivernale anormale. L'augmentation du chevreuil, signalée l'année dernière se confirme. Une seule aire d'aigle a été occupée durant cette année et le jeune s'est déjà envolé en juillet. La chasse extraordinaire des cerfs, en dehors du Parc, du 6 au 9 novembre a donné des résultats satisfaisants. L'on peut espérer que les recherches du Dr D. Burckhardt pour le compte de la Commission scientifique, porteront enfin leurs fruits (voir rapport de ladite Commission).

L'état des forêts du Parc national a fait l'objet d'une étude très complète de la part de l'Institut fédéral des recherches forestières, à

Zurich. De nouvelles méthodes ont été mises à l'épreuve dont les résultats ne seront connus que plus tard seulement.

Le Fonds du Parc national s'est accru de 20 146 fr. et atteint aujourd'hui la somme de 808 210 fr.

Jean-G. Baer

14. Rapport du délégué de la S. H. S. N. au Comité de la Ligue suisse pour la protection de la nature

Les nouveaux statuts de la Ligue sont entrés en vigueur le 1^{er} janvier 1957, mais l'ancien Comité est resté en fonction jusqu'à l'Assemblée générale de juin où furent nommés les membres du Conseil de la Ligue, organe nouveau auquel les statuts attribuent des compétences étendues. Le nouveau président et le Comité se sont trouvés devant une situation financière si délicate, qu'ils ont renoncé, pour le moment, à remplacer le secrétaire.

Le problème du Parc national continue d'être l'objet de difficultés d'autant plus graves, qu'un plébiscite auquel n'a participé, malheureusement, qu'un dixième des membres, dicte une politique difficilement compatible avec la nécessité de trouver un terrain d'entente avec les communes propriétaires du Parc. Ce plébiscite a imposé le soutien d'une initiative lancée par une organisation grisonne, la Lia Naira, et par voie de conséquence, le soutien d'un référendum contre la convention italo-suisse au sujet de l'utilisation des eaux du Spöl.

Le délégué de la S.H.S.N. au Comité de la LSPN, déplore que l'idéalisme très respectable des protecteurs de la nature se manifeste chez trop d'entre eux, par un véritable fanatisme, convaincu qu'il est que l'intransigeance ne peut que nuire aux intérêts, non seulement de la Ligue, mais encore du Parc lui-même. Ce problème absorbe à tel point les forces de la Ligue, que les autres questions, tout aussi urgentes, sont trop négligées.

E. Dottrens

15. Curatorium de la Donation «Georges et Antoine Claraz»

Le Curatorium s'est réuni à Zurich, le 23 février 1957, en Assemblée ordinaire, sous la présidence de son président, M. le Dr W. Zollinger. Il a approuvé le rapport de la Donation et les comptes pour 1956. Des subventions pour un total de 30 000 fr. ont été accordées, comme par le passé, aux instituts bénéficiaires de Zurich et Genève.

Le 29 avril 1957, la Donation a eu le grand regret de perdre un de ses membres les plus anciens, le Prof. Dr A. Däniker, décédé après une douloureuse maladie; l'Institut de botanique de l'Université de Zurich a été représenté dès lors au Curatorium par le Prof. Dr E. Schmid, directeur ad interim.

Publications subventionnées: une dans la série botanique (numéro 48), 6 dans la série zoologie (numéros 154 à 159).

Pour plus de détails, se reporter au XXXVI^e rapport pour l'année 1957.

Le délégué de la S.H.S.N.: *Ch. Blanc*